

## Conseil d'école du vendredi 16 juin 2023

### Présents :

- Enseignantes : Mmes Bailly, Bouche, Corgeron, Darbin, Hirigaray, Musy, Vivian, Youssouffi et Zidane, Mr Martin
- Parents d'élèves : Mmes Demir, Paysant et Salem, Mr Faillard
- Représentant technique : Mr Debatisse
- Invitée : Mme Todaro (enseignante arrivant sur l'école l'année prochaine)
- Excusé(e)s : Mme Collet, Adjointe au maire
- Absent : Mme Carminati DDEN, Mme Agharben, Mme Tayek Mr Jebari, Mr Sifane, (parents d'élèves)

### Ordre du jour :

1. **Bilan de l'année et derniers projets**
2. **Préparation de la rentrée**
3. **Besoins de travaux et d'investissement**
4. **Présentation des comptes de la coopérative**
5. **Questions diverses**

Mme Musy prend sa retraite à l'issue de cette année scolaire, nous accueillerons Mme Todaro Valérie sur son poste.

L'équipe salue l'engagement de Marie, qui termine en beauté sa carrière avec 2 années en TPS PS.

A la demande de la municipalité, les points préparation de la rentrée et travaux seront traités en premier pour permettre à Mr Debatisse de rejoindre un autre conseil d'école à 19h00

### **1. Bilan de l'année**

#### ➤ Médiathèque

Bilan mitigé dû au télescopage des dates de visites avec la semaine bleue à la piscine ; il n'y avait pas de navettes disponibles et les dates de replis proposées ne convenaient pas pour des Petits c'étaient les après-midis.

La Classe de GS de Mmes Youssouffi et Vivian s'y est rendu à pied.

Si le dispositif semaine bleue est reconduit, il serait intéressant que la médiathèque propose les dates en fonction des besoins en navette des écoles. Mr Debatisse annonce que l'an prochain les dates auxquelles les navettes ne sont pas disponibles seront fournies aux services concernés pour l'élaboration des plannings.

#### ➤ Le rallye lecture

Il s'est tenu entre le 9 et le 12 mai et a concerné toute l'école en dehors de la classe des TPS PS.

Plusieurs parents sont venus pour aider à mener les ateliers autour des albums lus en classe ainsi que les bénévoles de l'association Lire et faire lire.

#### ➤ La Sarsouille

L'animation proposé par le CPIE a concerné les classes de MS de manière différente en raison du mauvais temps. Si la classe 4 a pu aller sur le terrain le long de la Sarsouille le lundi 15 mai, pour la classe 5, le lendemain, les animations ont eu lieu en intérieur. L'animatrice avait ramené la nature dans la classe. Mme Bailly emmènera toute fois ses élèves à la découverte de la Sarsouille le 30 juin.

### ☛ **Le voyage scolaire**

Mardi 23 mai 2023, toutes les classes de l'école se sont rendues en voyage scolaire aux grottes de Cerdon.

Les enfants ont visité les grottes soit le matin, soit l'après-midi.

A midi ils ont pu déjeuner à l'abri et pendant l'autre demi-journée, ils ont participé à 2 ou 3 ateliers, au choix des enseignantes : poterie, peinture, musique ou inventions.

Nous sommes rentrés à l'école après une belle journée pleine de découvertes

### ☛ **Lecture avec les collégiens**

Sur proposition d'une professeure du collège Ampère et maman d'élève de notre école, les classes ont toutes accueillies un duo ou trio de collégiens et retraités pour un moment de lecture d'albums choisis par les enseignantes. Il s'agissait de mettre en valeur le travail fourni par les collégiens pour lire à voix haute.

Ce projet sera probablement reconduit l'an prochain.

### ☛ **Le Cycle piscine**

Il s'est déroulé du 13 mars au 9 juin. 2 plages distinctes pour nos 45 GS. Le lundi après-midi pour la classe 6 et le jeudi matin pour les classes 1 et 2.

Tout s'est bien passé même si pour certaines séances le matériel installé ne correspondait pas au projet de bassin et donc aux activités prévues par les enseignantes.

La piscine sera en travaux probablement en 2025 et pour 18 à 24 mois.

### ☛ **La visite du musée du Peigne**

Suite à l'exposition sur les robes de Paco Rabane et à une animation pédagogique, les classes 3 et 4 se sont rendues au Musée. Plusieurs animations leur ont été proposées autour de la découverte du musée. Intéressant mais un peu difficile pour nos PS.

## **2. Actions à venir**

### ☛ **Exposition Collomb à la galerie « En dehors du cadre »**

Déplacement prévu le 20 juin pour la classe 1 à la découverte des œuvres de Paul Collomb à partir de photos de détails.

### **Carnet de suivi des apprentissages**

Ils seront remis sous format papier aux familles à partir du 26 juin. Les enseignants recevront en priorité les parents des élèves pour lequel un bilan de l'année est nécessaire.

### **La liaison GS /CP.**

Mme Musy travaillera avec tous les GS de l'école en petit groupe sur le temps de décloisonnement autour de l'entrée en CP : discussion et échange pour démystifier ce passage. 1 à 2 séances pour chaque groupe

Ils iront ensuite visiter les écoles Jean Moulin et la Victoire en fonction de leur affectation le jeudi 29 juin au matin.

### ☛ **Fête de l'école et journée Jeux**

La fête de l'école aura lieu le vendredi 23 juin. Le spectacle est prévu à 18h15. Il devrait durer une heure et sera suivi d'un temps de jeux et buvette. Les parents ont été sollicités pour aider à tenir les différents stands.

Une journée jeux est également prévue le lundi 3 juillet en mélangeant tous les élèves de l'école.

#### ☛ Randonnée GS

Toutes nos GS se rendront sur le parcours sportif de la Bretouze le 26 juin en demi-journée.

#### ☛ L'accueil des futurs élèves

Il aura lieu les jeudis 29 et vendredi 30 juin. Les maitresses des classes 3 et 4 accueilleront les enfants et leur famille dans les classes autour d'un temps de jeux, de comptines. Ce sera également l'occasion de prendre une photo de chaque enfant pour préparer la rentrée.

### 3. Préparation de la rentrée

#### ☛ Effectif et organisation de l'école :

Pour septembre 2023 : 30 inscriptions : 1 enfant de 2018 (GS) ; 2 de 2019 (MS) , 21 de 2020 (PS)et 6 enfants de 2021 (TPS). Il y aura 46 départs (44 GS et 1 MS)

A ce jour, les inscriptions ne compensent donc pas les départs mais nous pouvons encore voir arriver de nouveaux élèves durant l'été.

Comme cette année, notre école comptera 6 classes mais avec une organisation différente :

Les 36 GS seront répartis entre une classe à 12 pour Mme Youssouffi et une classe à 24 en co-enseignement pour Mmes Bouche et Corgeron.

Il y aura ensuite 2 classes de MS pour Mme Bailly et Mme Hirigaray et enfin 2 classes de PS et TPS pour Mme Todaro et Mme Darbin.

Nous accueillerons également 3 autres collègues pour compléter le temps de formation de Mme Bailly, le temps partiel de Mme Todaro et les temps de direction et formation de Mme Darbin.

Concernant les effectifs, sous réserve de nouvelles inscriptions, il y aura 107 élèves scolarisés en septembre :

TPS	PS	MS	GS	Effectif total
5	27	38	37	107

#### ☛ Projet d'école

Les actions du projet d'école sont en cours de rédaction et seront présentées l'an prochain au premier conseil.

Dans ce cadre, l'équipe a rédigé un projet de travail avec une comédienne autour de la mise en scène d'un album. Une demande de subvention a été déposée auprès de l'Education Nationale et nous sommes en attente de la réponse.

### 4. Travaux et investissement

#### ☛ Entretien :

Le revêtement de l'aire du toboggan est abimé par endroit, il se délite et les élèves peuvent le mettre facilement à la bouche. Il a pourtant été refait assez récemment puisque le précédent (bleu) laissait des tâches sur tous les vêtements et chaussures. De plus il a rétréci le long des bordures.

Mr Debatisse répond que les aires de jeu sont contrôlées durant l'été et que si un danger ou une non-conformité de notre revêtement est constaté, des mesures seront prises. Mais il n'y pas lieu de s'inquiéter sur le phénomène de rétractation du tour.

Les services techniques sont passé pour constater les vitres abimées de la coursive et la rambarde dévissée. La directrice espère que les réparations pourront être faites avant la rentrée.

Une gaine électrique avait été signalée pendant le long de la façade de l'ancienne école à portée des élèves, une relance a été faite pour rattacher correctement cette gaine. Mr Debatisse prend note.

Le stationnement devant et autour de notre école est problématique tant pour les familles que pour les enseignants. De plus la situation de l'école en bordure de son secteur n'incite pas les parents à venir à pied (la Tuilerie, les rues adjacentes... ).

La semaine dernière la police municipale a verbalisé plusieurs parents certes mal garés.

La nuisance occasionnée par ce stationnement dépasse rarement la dizaine de minutes, la directrice demande une tolérance en l'absence de solution.

Pour rappel, la plupart des écoles de la ville ont un parking utilisable par les enseignants et les parents, ce qui n'est pas le cas pour nous et nous accueillons une bonne centaine de famille.

Qu'en est -il du projet municipal ?

Réponse de Mr Debatisse :

D'une part il ne peut y avoir de tolérance pour des voitures garées sur le trottoir. La police municipale est passée en début d'année pour signaler sans verbaliser et là en fin d'année elle sanctionne.

Le projet de parking d'une quinzaine de place avance lentement, une partie du budget a été trouvé.

Concernant le manque de place, Mr Debatisse suggère l'ouverture du portail donnant sur le parking de la fontaine.

#### Matériel :

Le besoin de vidéoprojecteur est toujours d'actualité ainsi que la table de jardin. Comment sortir de l'impasse sachant que la coopérative de l'école n'a pas vocation à régler ce type d'achat.

L'imprimante de direction était HS, le service informatique nous en a fourni une en prêt sans scanner. La directrice demande si le prêt est amené à durer ou bien si une nouvelle imprimante a été commandée. Cela afin d'acheter les cartouches d'encre pour l'an prochain. Mr Debatisse note cette question.

Pour le reste, les crédits sont gelés pour cette année, à redemander l'an prochain.

Nous avons fonctionné cette année avec les couchettes récupérées à Jeanjacquot sur la proposition de Mr Debatisse et en pensant qu'elles étaient compatibles avec les nôtres. Ce qui n'est pas le cas.

Au final, nous souhaiterions récupérer nos couchettes initiales. Faute de places, la salle de sieste des PS est installée et rangée chaque jour comme vous le savez. Cette organisation est appelée à durer.

Dans ce cadre, les couchettes de Jeanjacquot sont plus difficiles à manipuler : plus grandes, plus lourdes pour empiler, moins maniables et nos alèses ne correspondent pas toujours, elles sont plus petites.

Mr Debatisse se charge de nous ramener nos 6 couchettes durant l'été.

La table et les chaises commandées par la mairie sont bien arrivées sur l'école fin avril. Elles ont immédiatement été installées dans les classes.

## 5. Actions de la coopérative scolaire

La vente sur le marché a très bien fonctionné ainsi que la soirée OCEAN.

Les photos de classe

L'équipe n'est pas très contente de la qualité des photos, elle envisage un changement de fournisseur pour l'an prochain

Concernant le voyage scolaire qui représente un gros budget : 17 euros par élève, on notera qu'il est financé à 26 % par les familles et 74 % par la coopérative.

## 6. Questions diverses

→ L'équipe est attentive aux problèmes de poux, les familles ont été informées. Il a été demandé que les enfants soient traités.

Les affiches n'ont pas été remises devant les classes car elles y avaient déjà passé une grande partie de l'année et n'ont plus d'impact.

→ L'équipe se pose la question de l'efficacité de la communication avec les familles. Les comptines et les carnets de suivi au format numérique sont-ils vraiment adaptés aux habitudes de nos usagers ?

La directrice envisage de faire un sondage pour recueillir l'avis des familles à ce sujet.

Les parents présents assurent apprécier les carnets de comptines numériques permettant vraiment de chanter avec les enfants.

La Présidente, Mme Darbin  
Paysant

La secrétaire, Mme